
令和５年度小林市立南小学校 
校長室だより  [☞ R5.9.22(金)] 

 

 

 

 
  

 夏休みが明けて約１か月が経過します。夏休
み期間中に、子どもたちの事故等がなかったこ
とをありがたく思っています。▼学校再開初日
の朝。「様子はどうかな…。」などと思いつつ
児童玄関前に立ちましたが、概ね普段どおりの
印象で、欠席する児童も少なく、スムーズに１
学期後半をスタートさせることができました。
▼これから初冬にかけては校内外ともに行事等
が連続します。保護者の皆さんにご協力いただ
く場面も多いかと思いますが、引き続きよろし
くお願いします。 

  
【運動会に向けて！】  

大盛況のうちに結団式が終わり、学年毎に運
動会の練習を始めています。さすがに朝晩は涼
しくなってきましたが、晴れた日の日中はまだ
まだ暑く、熱中症への配慮が欠かせません。▼
毎日何度も熱中症指数計を確認し、体育の時間
等の屋外での活動には必ず水筒を携行させ、校
庭には長いミストホースを設置して常時噴霧す
るなどの対策をしています。また、昼休みには
途中で放送を入れ、木陰等で休息する時間も設
けています。▼気候変動による気温の上昇は年
を追うごとに酷くなり、少し前までは当たり前
だった行事等も、子どもたちの安全を考えると
再考せざるを得ない状況となっています。▼屋
外での練習を繰り返していく中で、朝から午後
にまで及ぶ運動会を全うし得るだけの体力と気
力を培っていましたが、今はその練習自体がま
まならず、短時間となったり体育館での活動に
差し替わったりすることもあります。▼熱中症
による死亡者数の増加傾向が続いていることを
受けて「気候変動適応法」が改正されるなど、
法令レベルで対策が求められるようになり、関
連の指針等を遵守しないままに事故が発生して
しまい安全配慮義務違反に問われるというよう
な訴訟事例もみられます。▼新型コロナウイル
スやインフルエンザへの懸念も未だ続いており
何かと難しい状況ではありますが、久々の全校
一斉による開催。児童も職員も、コンパクトな
中にも楽しく充実した運動会となるよう一生懸
命に準備や練習に取り組んでいます。ご支援の
程どうぞよろしくお願いします。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

【スーパーマンに日々感謝！】  
小林市教育委員会は各校に学校用務員を配置

しています。以前はどの学校にも概ね一人ずつ
いらっしゃったものですが、諸般の事情により
数年前から複数校兼務の体制となりました。▼
４月の校長通信でお知らせしたとおり、本年度
から廣庭俊次さんが本校に勤務してくださって
います。この廣庭さんがスーパーマン。運動場
をはじめ敷地内の各所をこまめに管理してくだ
さることはもとより、備品等の修理、各学年の
花壇の立て札製作、最近では、儀式用の花を種
から育ててくださったり、腐食してボロボロに
なっていたブランコ周りの木製柵を丈夫な金属
でしかも基礎から塗装までばっちりと作り直し
てくださったり、本当に何でもできて、職員の
多少の無理難題にも快く(^^)対応してください
ます。▼廣庭さんのおかげで南小の環境は益々
快適・安全に整っていきます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

【教育実習：養護教諭】  
 南小の卒業生 小野 仁衣奈（にいな）さん
が、本校で約３週間の養護教諭の業務に関する
教育実習に取り組んでいます。昨日は、学級担
任と一緒に授業にも挑戦しました。▼毎日びっ
しりと研修が組まれている中ですが、昼休みに
は運動場に出て積極的に児童と交流してくださ
います。▼児童からも職員からも大人気で、す
っかり「チーム南」の一員です！ 

 

 

 

 

 

 

 
 

【柱時計の話：その後…。】  
 １９２１年（大正１０年）に寄
贈された由緒ある柱時計。このと
ころ頻繁に不具合がみられたので
またまた押川由磨（ゆうま）君のお
父さんに修理をお願いしました。
▼おかげさまで以前にも増して快
調に作動するようになり、それば
かりか、驚いたことに、ぼ～んぼ
～んと鐘を鳴らす機能まで復活し
ていました。お見事！！いつもあ
りがとうございます。(^^)/ 
 

※裏面もあります！ 

希望の子 
 

校長 児玉善彦 



【児童の活躍】 
 

 《宮崎県スポーツ少年団中央大会》 
 
☞ 第２位 ５・６年女子８０ｍハードル：１４秒５３ 

６年 肥後 来美（くるみ）さん 
 
☞ 第２位 ５年男子走り幅跳び：３ｍ５３ｃｍ 

５年 田畑 李仁（りひと）君 
 
☞ 第３位 ４～６年女子４００ｍリレー：５９秒７９ 

６年 肥後 来美（くるみ）さん 

 

 《歯・口の健康に関する図画・ポスターコンクール》  
 
☞ 入賞  図画ポスター上学年の部  
４年 今別府 彰仁（あきひと）君 

  
☞ 入賞  図画ポスター下学年の部  
３年 寺谷 梨央（りお）さん 

 
 

《愛鳥作品コンクール：県審査》 

☞ 銀賞  ポスターの部  
   ４年 髙岩 凌河（りょうが）君 
 

 

 《JFAトレセン宮崎 U-12（後期）選出》 
 

   ６年 田口 陽斗（はると）君 

 

《宮崎県道場少年剣道大会》 

☞ 準優勝  小学生女子個人の部  
   ６年 瀨口 柚姫（ゆめ）さん 

 

《宮崎日日新聞への掲載》  
  

児童の日記が「窓」の欄に掲載されましたので
紹介します。南小学校児童、頑張っています。 

作品は児童玄関に掲示しています。 
 
 
☞ ７月２４日（月）  
 「目見えなくても」 

５年１組 黒木 こころ さん 
  

  「かわいそう」。だれかがそう言った。７月１４日
金曜日、南小に、なりさわしゅんすけさんが、わざわ
ざ横はまから来てくださった。なりさわしゅんすけ先
生は、目が見えなくなってしまったらしく、光は見え
るそうだが、生活するのはむずかしいのでは、とわた
しは思った。でも、ちがった。しゅんすけ先生は、む
ずかしいことにもちゃんと向き合い、楽しく生きてい
た。わたしは、本当にすごいと思った。目の見えない
人の印象が、一気に変わった。楽しく生きているしゅ
んすけ先生を見て、心を打たれた。「なんでこんなに
楽しそうなのだろう」みんなが思っただろう。▼「か
わいそう」最初にだれかが言ったこの言葉。わたしも
ちょっと動ようした。でも、想像と違った。ちょうせ
んして、楽しんで、人生を歩んでいく。しゅんすけ先
生は障がい者に希望、いや光をあたえたようだった。
▼「目が見えないなんてかわいそう」そんな人がいた
ら教えてあげよう。「ううん、ちがうよ。目が見えな
い人はね…。楽しく生きているんだよ」。そう伝えた
い。 

☞ ８月 ６日（日）  
 「着衣泳教わった」 

６年２組 吉村 隆佑（りゅうすけ） 君 
  
  着衣泳をしました。着衣泳で消防士の方がいら
っしゃって、おぼれたときの対処法や友達がおぼ
れたときにどのようにして助ければいいのかを教
わりました。▼例えば、もしおぼれた場合には、
ランドセルやリュックサック、クーラーボックス
などの身近にあるものをうきわにしてたえること
や友達がおぼれたときには大人の人を呼んでペッ
トボトルをくくりつけたひもを相手より奥に投げ
てひもをひっぱって助ければよいということが分
かりました。僕は友達がおぼれたらすぐに泳いで
助けに行くと思っていたので、この授業はために
なったのでよかったです。▼さらに、海、川に行
く場合はライフジャケットも用意すればいいとい
うことが分かりました。 

 

☞ ８月２５日（金）  
 「いい学校考えた」 

４年２組 吉村 莉那（りな） さん 
  
  わたしは、「こども国会２０２３」にさん加し
ました。しゅう議院第一議員会館で、全国から集
まった小学生といっしょに、理想の学校について
考えました。▼そこで出たアイデアは①学校でけ
いざいを学ぶ②一年中かいてきにすごせる学校③
学年をなくす、の三つです。それを国会議員の人
にプレゼンテーションしました。国会議員人は
「おもしろい発想だね」「いいアイデアを出して
ね」と話していました。▼さん加してみて、全国
の小学生と交流ができたことに加えて、みんなで
どんな学校がいいかを考えることができたので、
とても良いけいけんになりました。▼理想の学校
が本当にできるように、これからも考えていきた
いです。 

 

☞ ９月１３日（水）  
 「走ること大好き」 

６年１組 肥後 来美（くるみ） さん 
  
  夏休みが終わって、私の大好きなスポーツの秋

の季節となります。▼私は、１年生から小林ジュ

ニアアスリートという陸上部に入団しています。

大会に向けて、ハードル走を頑張っています。▼

その陸上部でも「たんれんの時期」に入りました。

走るだけでなく、幅跳びでとんだり、投げたり、

基礎的な体の動きをしっかり練習していきます。

練習を頑張り、ハードル走でも長距離走でも自己

記録を伸ばしていきたいです。▼小学校でも運動

会や持久走大会があります。走ることが好きな私

にとっては、楽しみな行事です。短距離走でも、

長距離走でも、自分の記録を超えるようにしっか

り練習を頑張ります。▼小学校最後に好記録を目

指して精一杯走りたいです。 

 
 

※自薦他薦。子どもたちが教えてくれた情報を中心に
載せています。スポーツ活動に限らず、活躍や善行等
がありましたら是非学校にお知らせください！ 

《☎２３－３５２０》  
 

 
✐ 学校のホームページを随時更新していますので、よろし

ければ、時々覗いてみてください。(^^)/ 


